
 
 

 
 

CONSELHO DE ENSINO PARA GRADUADOS 
ATA DA REUNIÃO DO DIA TREZE DE SETEMBRO DE DOIS MIL E 

DEZENOVE 
Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e dezenove, às dez horas, o Conselho de 1 

Ensino para Graduados reuniu-se em Sessão Ordinária, no prédio CEGN, sob a 2 

presidência do Professor Carlos Renato Rezende Ventura. Estavam presentes à Sessão o 3 

Superintendente Acadêmico de Pós-graduação, José Luis Lopes da Silveira, a 4 

Superintendente Acadêmica de Pesquisa Ariane Cristina Roder Figueira, a 5 

Superintendente Administrativa Marilia Morais Lopes; os Conselheiros Docentes 6 

representantes dos Centros Universitários: Antonio Carlos Fontes dos Santos (CCMN), , 7 

Gregório Malajovich Munoz (CCMN), Josefino Cabral de Melo Lima (CCMN), André Luiz 8 

Bufoni (CCJE), Fabricio Leal de Oliveira (CCJE), Bruno Lourenço Diaz (CCS), Katia Vergetti 9 

Bloch (CCS), Fátima da Silva Grave Ortiz (CFCH), Hebe Signorini Gonçalves (CFCH), , 10 

Henrique Fortuna Cairus (CLA), Julie de Araujo Pires (CLA), Emerson Oliveira da Silva 11 

(CT); os Conselheiros representantes do Fórum de Ciência e Cultura, Alexandre Dias 12 

Pimenta, Carlos Renato Rezende Ventura, Eliane Guedes; o Conselheiro representante do 13 

Campus Macaé Edison Luis Santana Carvalho; a Conselheira do Campus Duque de Caxias  14 

Juliany Cola F. Rodrigues; os representantes Discentes Alice Matos de Pina, Eloa Oliveira 15 

Corrêa e Rômulo Ferreira Corrêa. Registrou-se a ausência justificada dos Conselheiros 16 

Aloysio Moraes Rego Fagerlande (CLA), Ana Maria Gadelha Albano Amora (CLA), Andrea 17 

Claudia Freitas Ferreira (Duque de Caxias), Aparecida Fonseca Moraes (CFCH), Marcello 18 

Luiz R. de Campos (CT), Marcos da Silva Neves e Maria Alice Zarur Coelho (CT). O 19 

professor Carlos Renato Rezende Ventura, Presidente da Câmara de Corpo Docente e 20 

Pesquisa, presidiu a Sessão, tendo em vista que a Professora Denise Maria Guimarães 21 

Freire estava participando do Fórum de Pesquisa e Pós-Graduação (FOPROP), em 22 

Campinas. A Sessão constituiu-se da análise dos processos pelos conselheiros presentes. 23 

Não houve informes ou relatos de processos. Cabe ressaltar que os processos analisados 24 

e homologados nesta Sessão serão publicados em Boletim da UFRJ. Para constar, eu, 25 

Adriene Campelo do Amaral, Secretária do CEPG, lavrei a ata que, após aprovação, será 26 

assinada pela Presidente da Sessão, Professor Carlos Renato Rezende Ventura, e por 27 

mim.   28 
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